

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 48 (2021)
Heft: 5

Rubrik: Buzón

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

¿Son los jóvenes de 16 años lo suficientemente maduros para tomar decisiones políticas?



No creo que sea una buena idea, porque mientras más joven sea uno, más se deja influenciar, por lo que la juventud es presa fácil de los partidos políticos de ambos extremos, en su afán por acaparar votos. Esto nos lleva directamente a un terreno resbaladizo, que podría hacer bascular al país hacia una tormenta política sin fin...

RENAUD WICKY, BALI, INDONESIA

Conozco a muchos jóvenes de 16 años más maduros que la gente que les dobla la edad, incluidos algunos políticos. Tengo 70 años y veo que los jóvenes están mucho mejor informados sobre la actualidad mundial de lo que lo estaba yo a su edad. Son los jóvenes los que están asumiendo el liderazgo contra el cambio climático, el principal problema de nuestro tiempo. Por eso estoy totalmente de acuerdo en reducir la edad de votación a los 16 años.

RICHARD JAKOB-HOFF, NUEVA ZELANDA

No hay ningún motivo por el cual no se pueda reducir la edad requerida para votar, al menos a nivel local y regional. Y a la vez, habría que dejar otras cosas, como votar y ser candidatos a nivel federal, para cuando tengan un poco más de edad, por ejemplo, cuando sean llamados al servicio militar o civil. Todo esto debería reevaluarse con miras al futuro.

MARC SPARGNAPANI, EE. UU

Creo que a los 16 años solo una minoría es capaz de debatir sobre temas políticos. A diario veo jóvenes de fiesta que, si se les pregunta, muestran poco interés por la política. Mi opinión es que la edad mínima para votar debe mantenerse en 18 años.

KARIN KRAUCHI, GRAZ, AUSTRIA

Ante todo: ¡muy buen tema! Votar a los 16 años es una buena idea. Habrá ventajas y desventajas, pero lo principal es fomentar el sentido de responsabilidad por el país: tenemos que mostrarles a los jóvenes que confiamos en ellos.

ÖNDER ERDOGAN, TURQUÍA

Absolutamente no. Yo soy de Argentina, donde la redujeron por un simple motivo: los jóvenes de esa edad no piensan sobre su futuro y se dejan atraer fácilmente por ideas que suenan bien,

pero que en la práctica condenan al país. No son lo suficientemente maduros para analizar y tomar decisiones sobre asuntos económicos y políticos.

AXEL HALLEY, IRLANDA

El voto a los 16 años, sí, para tomar en consideración las aspiraciones de los más jóvenes. Confiamos en ellos para que pongan remedio a nuestras torpezas. Quienes se oponen tratan de conservar sus beneficios actuando en forma egoísta. Sería también interesante hablar más en los colegios del comercio y de las empresas, las estructuras políticas y la gestión de la economía doméstica, etc.

JEAN PIERRE MAIRE, ESPAÑA

Permitir la votación a los 16 es irresponsable. A esa edad los jóvenes no son lo bastante maduros y son muy fáciles de influenciar, así que no pueden tomar una decisión acertada en las urnas. Se necesita cierta experiencia vital para tomar decisiones importantes. Además, la democracia significa no velar solo por los intereses propios, sino hacer algo también por la sociedad.

RENATO BESOMI, JÁVEA, ESPAÑA

¿Son los jóvenes de 16 años realmente incapaces de participar en las decisiones políticas? A fin de cuentas, la política democrática no es sino una simple política de intereses. ¿Son acaso los intereses de quienes tienen hoy 16 años menos importantes que los de los mayores? ¿O acaso son de menor calidad? Echar una ojeada al mundo basta para convencerme de lo contrario y me hace preguntarme si no sería conveniente fijar una edad máxima para votar.

ARYE-ISAAC OPHIR, ISRAEL

¿Estaba preparado para votar yo cuando tenía 18 años? No lo sé. ¿Habría votado a los 16 si me lo hubieran permitido? Pues sí. ¿Votaría de la misma manera ahora que soy cuatro veces mayor? Probablemente no. Entonces, ¿cuáles son las objeciones contra el voto a los dieciséis? El principal problema que encontré yo al votar a los 18 fue la falta de información. En la actualidad la información está disponible, de manera que no hay motivo para decir que no se puede tomar una decisión racional a los dieciséis. ¿Podría ser que no nos sintamos cómodos si reducimos la edad de votación a los dieciséis, porque eso traería consigo cambios fuertes? Yo estaría a favor de reducir la edad de votación a los dieciséis sin reparos.

KURT FEHLMANN, AUSTRALIA

AVISO LEGAL:
"Panorama Suizo", revista para los suizos en el extranjero, aparece en su 47.º año en los idiomas alemán, francés, inglés y castellano, en 14 ediciones regionales y con una tirada total de 431 000 ejemplares (incluidos 253 000 electrónicos). Las noticias regionales se publican cuatro veces al año. La

responsabilidad respecto del contenido de los anuncios y suplementos publicitarios la asumen sólo los anunciantes. Los contenidos no reflejan imperativamente la opinión de la redacción ni del editor.
DIRECCIÓN EDITORIAL: Marc Lettau (MUL), jefe de redacción; Stéphane Herzog (SH); Theodora Peter (TP);

Susanne Wenger (SWF); responsable de la sección «Noticias del Palacio Federal»: Dirección Consular, Depto. de Innovación y Cooperación.
ASISTENTE DE REDACCIÓN: Sandra Krebs
TRADUCCIÓN: SwissGlobal Language Services AG; **DISEÑO:** Joseph Haas, Zürich; **IMPRESIÓN:** Vogt-Schild Druck AG, 4552 Dierendingen.

DIRECCIÓN POSTAL: Editor/Sede de la Redacción/Administración publicitaria: Organización de los Suizos en el Extranjero, Alpenstrasse 26, 3006 Berna, Tel. +41313566110; IBAN: CH97 0079 0016 1294 4609 8 / KBBECH22
E-MAIL: revue@swisscommunity.org
CIERRE DE LA PRESENTE EDICIÓN: 11 agosto 2021

Todos los suizos residentes en el extranjero e inscritos en una representación consular suiza reciben gratuitamente esta revista. Otras personas interesadas pueden suscribirse abonando una tasa anual de CHF 30.–/CHF 50.– (en el extranjero). La revista será distribuida manualmente desde Berna a todos los suscriptores.

CAMBIOS EN EL ENVÍO : Comuníquese, por favor, todos cambios a su embajada o consulado. La redacción no tiene acceso a su dirección ni a datos administrativos.

